



## **CAPTURA DE BASE SUR**

Culminadas las acciones con la recuperación de Falsa Cueva de los Tayos, el día 28 de enero, las unidades del Ejército en la zona, incluido el Escuadrón A del RCB N° 113, empezaron el planeamiento de las operaciones para la recuperación de la Cota 1180 denominada por los ecuatorianos Base Sur (Chiabra, 2010, p. 60).

El 30 de enero, a las 12:30 horas, el Batallón de Comandos N° 19 y el Escuadrón A del RCB N° 113 avanzan hacia Falsa Base Sur, recibiendo en el trayecto refuerzos provenientes de la unidad de Comandos “Pirata”.

El día 31 de enero, las fuerzas peruanas se establecen en Cota 1406, donde reponen fuerzas y se preparan para el ataque a Falsa Base Sur, constituida por la Cota 1180. Desde esa posición, inician la marcha de aproximación hacia el objetivo, siendo prevista su captura el día 2 de febrero a las 06:10 horas (Fournier, 1995, p. 61).

El 2 de febrero, las fuerzas peruanas rodean la posición de Falsa Base Sur estableciendo una barrera perimétrica. El Regimiento de Caballería Blindado N°113 participa en forma activa de las acciones.

## **CAPTURA DE BASE SUR**

El día 3 de febrero, a las 07:00 horas, la unidad de Comandos “Pirata” desborda por el flanco este de Cota 1180, denominada Falsa Base Sur, seguida por un Pelotón del RCB N° 113. El ataque frontal lo realiza la unidad de Comandos “Papillón” conjuntamente con el resto del Escuadrón A del RCB N° 113.

A las 11:00 horas, cuando la situación era favorable para las tropas peruanas, las fuerzas ecuatorianas reciben un refuerzo importante proveniente de Coangos, siendo neutralizado por la unidad de Comandos “Pirata”. El enfrentamiento duró aproximadamente 17 horas (Chiabra, 2010, p. 64).

La acción de las tropas del RCB N° 113, en el Conflicto del Cenepa, demuestran el arrojo y moral del Soldado de Caballería que desarrolla y cumple la misión aun a costo de su vida.